



## Las "grandes víctimas" de Pemex

En dos semanas, Petróleos Mexicanos concluirá una serie de contratos vigentes desde hace una década, mismos que prestan diferentes agentes de la iniciativa privada a una empresa que, desde pasados sexenios, ha mostrado un desfalco sistemático y sobreendeudamiento que no terminan de resolverse con su actual director, Víctor Rodríguez Padilla.

El problema es que, en lo que va del año, la empresa productiva del Estado sigue adjudicando convenios a "viejos conocidos" que se hicieron multimillonarios durante los sexenios de **Andrés Manuel López Obrador** y de **Enrique Peña Nieto**, y que fácilmente siguen encabezando las listas preferenciales de adjudicaciones durante el gobierno de la primera Presidenta de México.

Por ejemplo, de los 126 mil millones de pesos que adeuda la petrolera, aún debe solventar el pasivo de 6 mil 555 millones de pesos para la empresa Cotemar S.A. de C.V., que proporciona soluciones integrales para la exploración y producción de crudo costa afuera. Esta compañía ha obtenido 223 contratos por la vía de adjudicación directa, invitación restringida e invitación a tres personas, todos con Pemex Exploración y Producción (PEP) desde el 2018; hasta el próximo 30 de abril, concluirá su último contrato, con el folio 648235806, por un total de 5 mil 691 millones 870 mil 355 dólares.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
Sol de México	5	25/04/25	OPINIÓN



Los servicios son para proyectos especiales de mantenimiento de infraestructura y rehabilitación en la zona marina del Golfo de México; pero resulta probable que antes de concluir este acuerdo no sea liquidado el monto que le corresponde a la firma que dirige Alejandro Villarreal Martínez y cuyos propietarios son Mario Dávila Dávila y María Cristina Lobo.

Otras firmas que se encuentran en una situación similar son Promotora Petrolera Regiomontana S.A. de C.V. de Grupo Protexa, cuyo convenio 6482358II, formalizado en diciembre de 2015 por un monto de 3 mil 442 millones 973 mil 815 dólares para mantenimiento a instalaciones costa afuera, concluirá el próximo 4 de mayo; pese a ello, desde finales de 2024, ésta suspendió operaciones debido a la falta de pago por parte del gobierno federal.

En cuanto a Nabors Perforaciones de México, aunque su último contrato adjudicado por Exploración y Producción data de 2023, éste concluye a principios de mayo de 2025. Sin embargo, esta firma especializada en servicios para la exploración de crudo sufrió un recorte presupuestal del 40 por ciento desde el año pasado, esto ante la caída de ingresos de la petrolera que ocasionó incumplimiento. Esta transnacional de origen estadounidense fue también señalada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de causar estragos en el erario de Pemex por diversas presuntas anomalías detectadas en contratos para la renta de plataformas desde la etapa final del sexenio de Enrique Peña Nieto, en 2017.

Es impredecible el resultado que obtendrá la nueva administración de Pemex, pues todo dependerá de la estrategia que su director mantenga para los próximos años, esto en caso de no dimitir. Tomando en cuenta ejemplos de direcciones pasadas como la de **Emilio Lozoya Austin** y **Octavio Romero**, donde se dieron desfalcos icónicos al erario, puede vislumbrarse un futuro poco prometedor.